



東一小だより

3 月 号

令和5年2月28日発行
大田区立東調布第一小学校
学校長 鳥居 洋子
<https://www.ota-school.ed.jp/higashichoufudai1-es/guide/index.html>

学んだことが生きて働く力となるように

校長 鳥居 洋子

陽ざしが春めいてまいりました。3学期の学校公開や6年生を送る会も終わり、今年度もあと一か月あまりとなりました。保護者の皆様、地域の皆様には、日頃より本校の教育活動にご理解とご協力を賜り、ありがとうございます。

さて、改めてこの一年間を振り返ってみますと、子供たちは着実に成長を遂げています。子供たちの成長には、きっかけやその度合いに個人差がありますが、学校での学びや家庭・地域での経験が成長を支える大きな要素となっていることは確かです。子供たちの成長には、学習や行事でしっかりと力を身に付けさせることと、学んだことを生かす場が必要です。

本校では、子供たちの学びを生かし、広げることができるよう、地域や保護者の皆様のご協力により様々な活動や交流を行ってきました。けれども、この数年間は残念ながら活動が制限され、以前のように各学年が様々な活動を行うことが難しい状況が続いてきました。そのような状況でも、実施方法を工夫して行ってきた活動、今年度、再開することができた活動を紹介します。

○日本の文化伝統～茶道体験教室～

本校では、日本の文化伝統についての体験学習を大切にしており、毎年6年生は総合的な学習の時間の学習で、地域教育連絡協議会委員の川村先生に茶道を教えていただいております。今年度で15年目となる伝統ある茶道体験教室です。以前は子供たちが2人組でお互いにお茶をたてていただきましたが、方法を工夫して継続して行ってきました。お茶のたて方、お作法やその意味なども教えていただき、貴重な茶道体験をすることができました。

○国際理解教育～留学生との交流～

以前は東京工業大学の留学生の皆さんと交流授業を行っていました。この数年はコロナ渦で実施できませんでしたが、今年度は日本の大学で英語を教えているオランダの先生を2月にお招きして、3年生が調べたことを発表したり、お話を聞いたり一緒に活動しました。学校支援地域本部の皆様のご尽力によるものです。子供たちは、国際理解の学習により、世界の中の日本を意識することができました。

連休明けの5月8日には、政府が新型コロナウイルスの感染症法の分類を、2類相当から5類に引き下げる方針です。それに伴い、様々な行動制限が緩和されますので、教育活動ができることから以前のように戻していこうと考えます。

学校と地域・家庭との連携は、学校教育には欠かせないものであり、地域力の基盤となるものです。多くの皆様との関わりからたくさんのことを学び、それが生きて働く力となるようにと思います。地域、保護者の皆様の変わらぬお力添えをいただきますよう、お願い申し上げます。

6年生を送る会

吉田 翠

本日、6年生を送る会を行いました。新型コロナウイルス感染症が落ち着いてきたこともあり、6年生には体育館ですべての学年の出し物を見てもらうことができました。6年生の合奏も全学年が実際に聴くことができ、6年生の偉大さや素晴らしさを肌で感じ、受け継いで行こうとする気持ちを高めているように感じました。1年生から5年生、五組は6年生への感謝や応援の気持ちを歌やダンス、呼びかけで伝えました。全校合唱はGReeeeNの「キセキ」に決まり、全校で歌いました。

また、代表委員会の「6年生クイズ」は6年生にアンケートを取った結果をクイズにしている、6年生のことを考えながら、全校児童が楽しみました。

6年生にとって、登校できる日数は20日を切りました。残り少ない小学校生活を楽しく過ごしてもらいたいと思います。在校生は東調布第一小学校の伝統を引き継いでいけるよう、頑張っていきます。



学校をきれいにしよう

生活指導部 牛尾 光里

今年度もコロナ感染対策に気を付けながら掃除に取り組みました。掃除の時間、子供たちはほうきやそうじワイパーを使って教室や廊下のごみをきれいにしました。

いよいよ3月になり、今年1年の締めくくりです。今自分が使っている教室は4月から新しい友達が使います。そのため、今までお世話になった感謝の気持ちを込めて掃除をします。4月からみんなが気持ちよく使うことができるように、学校の物を整理整頓して、きれいにします。大掃除週間では、毎日重点的に掃除をする場所を放送で呼びかけ、子供たちがいつも以上に気合いを入れて掃除ができるようにします。普段の掃除では行き届かない隅々まで掃除をし、清々しい気持ちで新しい1年を迎えられるようにさせたいと思います。

これから新学年の準備として徐々に様々な学習道具を持ち帰ります。ご家庭に持ち帰った道具はそのままにせず、きちんと中を確認し、整理したり、補充したりしていただければと思います。よろしく申し上げます。

五組だより

佐相 友里子

2月には、作品展が開催され、子供たちの感性あふれる作品がたくさん展示されました。五組では「海の底へようこそ」と題して、墨絵やスチレンボードに色を着けた粘土の作品を廊下に展示し、校内外のたくさんの方々に見ていただくことができました。

さて、今年度も残すところ一ヵ月。5のへやの前には、子供たちが作った卒業までのカウントダウンカレンダーが、残りの日数を刻んでいます。いよいよ小学校生活のゴールが迫っています。6年生は、この東一小で過ごした6年間で名残惜しむかのように日々を大切に過ごすとともに、中学校生活への期待に胸を膨らませています。1～5年生も休み時間に6年生とドッジボールをしたり話をしたりと、憧れのお兄さんお姉さんとたくさん関わりをもとうとしています。

この1年間で大きく成長した子供たち。保護者の皆様や地域の皆様方には、様々な場面で子供たちを見守っていただき、ありがとうございました。

6年だより～卒業に向けて～

6年担任一同

132名の6年生が3月23日に卒業式を迎え、東調布第一小学校を卒業していきます。保護者の皆様、地域の皆様には、子供たちを支えていただきましてありがとうございました。卒業が目前に差し迫り、子供たちも6年間の学習のまとめや総合的な学習での卒業に向けての様々な活動に取り組む予定です。

先日行われた6年生を送る会では、下学年からの思いの込もった発表にとっても嬉しそうな表情をしていました。3月には校庭や体育館で学年合同レクリエーションを行ったり、卒業式が行われたりします。

また、卒業の準備が進むにつれ、各教室に掲示しているカウントダウンカレンダーの数字も少なくなってきました。カレンダーを見るたびに、子供たちは「ランドセルを背負えるのもあとこれだけか。」「残りを数えると、あっという間だったな。」と今までの小学校生活を振り返り、懐かしさや名残惜しさを胸に抱えています。残りの日々も悔いの残らぬようにしっかりと仕上げをして過ごしたいと思います。

3月行事予定

1	水	
2	木	安全指導 保護者会 (2・5年)
3	金	読書活動 挨拶運動終 (6年) 生命尊重週間終 保護者会 (1・4年) 鯛飯づくり (6年1組) 代表委員会
4	土	
5	日	
6	月	お話朝会 (2・4・6年) 放送朝会 (1・3・5年) 委員会活動
7	火	児童集会 鯛飯づくり (6年3組)
8	水	避難訓練 (津波)
9	木	縦割り班活動 (1・4・6年)
10	金	読書活動
11	土	土曜授業 土曜補習
12	日	
13	月	お話朝会 (1・3・5年) 放送朝会 (2・4・6年) 大掃除週間始
14	火	体育朝会 (1・2年) 音楽朝会 (3・4・6年)
15	水	
16	木	音楽朝会 (1・2・6年・五組)
17	金	読書活動 大掃除週間終
18	土	
19	日	
20	月	放送朝会 卒業式予行 (5・6年5時間授業)
21	火	春分の日
22	水	給食終 卒業式準備 (5年)
23	木	卒業式 (5・6年)
24	金	修了式 (1～5年) 水曜時程
25	土	
26	日	
27	月	春季休業日始
28	火	
29	水	
30	木	
31	金	